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類

意見・提言・要望・質問等
地
区

財政

実質公債費比率が3年後の令和8年度には大分高くなっており、長期に見ていくと、大変厳しい
のではないかと思うが、市議会としての考え方は。
回答　実質公債費比率は実際少し上がっていくようなイメージになっております。これは大型公
共施設の建設費の償還が始まってきているということで、上がっていくことになります。ただし、
減債基金の返済も行っていくことで18％のラインを超えないように調整は図られているものと
思っております。なお、令和9年度の17.1％がピークになると見通しを立ておりまして、市議会と
しても十分に注視していきます。

平野

財政

市民1人当たりが背負っている97万の市債をどうにかしないと1人当たりの借金は減らないので
は。
回答　行政では、例えば市役所を建てる場合に長期間の貯金し財政的余裕ができたので建設
するというようなことはしません。市役所を使う世代に均等に長期間それぞれの世代で負担し
ていただくのが基本になっております。ですから、市債を起こして、これから将来使う世代の方
にも、負担をしていただくというような考え方があります。現在本市では市債と国の補助事業な
ど有効な活用できるものなどを探しながら、その費用に充てているところです。

平野

防災

令和6年4月から、119番をすると米沢市の防災センターに繋がるようになると聞いたが、本市
の情報を米沢で受けることによる時間的なロスが心配だ。このような大切な情報を市は地区に
教えてくれないのか。
回答　これまで西置賜及び東置賜地域で個々に消防本部を設置し、消防業務の効率化と経費
の削減に努めてきました。令和6年4月1日からは置賜3市5町で設置している置賜広域行政事
務組合内に置賜広域行政事務組合消防本部を設置し、両消防本部における119番通報受信・
消防通信指令業務を１つに集約し共同で運用することを予定しています。当然、西置賜消防本
部からも職員は派遣され、消防通信指令業務を行います。置賜広域行政事務組合消防本部
による119番通報受信の周知などについては市で行うとの説明がありました。

平野

防災

地域防災の観点から、公共施設のエアコンやトイレの洋式化など引き続き整備をお願いした
い。自治公民館も活動時や一時避難時の熱中症の危険性があるのでエアコンの整備と併せ
たトイレも整備をお願いしたい。生涯学習プラザも市の避難所になっているのにエアコンやトイ
レの整備など遅れているのではないか。
回答　小中学校のトイレの洋式化とエアコンの整備は終了し、置賜生涯学習プラザは長寿命
化計画に基づき改修予定です。自治公民館の整備についても市に要望書をぜひ提出してくだ
さい。市議会でも要望していきたいと思います

平野

防災
屋外拡声装置の音が地形や風向きで聞こえない集落があるので追加して欲しい。
回答　担当課に伝えます。

平野

公共交通

運転免許証への返納者に対する公共交通利用の支援は。
回答　運転免許証自主返納者に返納の翌日から1年間を有効期限とする市営バス乗車券を交
付しています。また、フラワー長井線の乗車券を11枚綴り1冊1,000円の利用券を半額の500円
で購入できます。議会としてもさらなる支援を要望していきたいと思います。

平野

公共交通

児童センターの送迎のため、市営バスのルート変更はできないか。また、フラワー長井線を利
用するため、市営バスのルート、時間を変更することはできないか。
回答　市営バスは病院への利用者が多いので、時間配分などの考慮が必要です。各地区の
要望全部に応えることができるか分かりませんが、地区として要望していただきたいと思いま
す。

平野

鳥獣対策

全国的にクマによる人的被害等も出ていますが、本市の人的被害は。また、本市には有害鳥
獣の対策協議会があると聞いているが、具体的な有害鳥獣対策については。
回答　本市で最もクマの出没を確認しているのは伊佐沢地区ですが、人的被害は出ていない
ようです。本市には長井市有害鳥獣対策協議会が設置されているほか、数年前から具体的な
取り組みとして狩猟免許の取得への補助や市職員を中心に狩猟免許の取得に取り組んでおり
ます。

平野

コミセン

コミュニティセンターは地域計画をつくる段階で職員は増員となったが、生涯教育や地域づくり
事業、その他の活動で仕事の量が増加している。土日のイベントのため、地域の皆さんの負担
も大きくなっている。コミュニティセンターの仕事の量を軽減し、市はただ任せるのではなく伴走
支援のようなやり方をお願いしたい。
回答　コミュニティセンターに地区の中心的な役割を負っていただいており、大変な仕事である
と思います。地区の人数も減ってきていることから、行事の在り方なども検討していかなければ
いけないと思います。地区の方も同じ形で維持できるものなのかどうか検討いただければと思
います。

平野
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教育

ＧＩＧＡスクール構想について、1人1台のタブレット大変素晴らしいが、児童・生徒の生活リズム
がタブレットやスマホにより崩れ、勉強に集中出来ていないのが現状であり、その辺をきちっと
子どもたちに教えてほしい。
回答　子どもたちの特性に合わせたタブレットの活用をしており、本市では自宅に持ち帰り宿題
や病欠時のリモート学習にも使われております。なお、ゲームに集中して勉強がおろそかにな
るということは、このGIGAスクール構想に関わらず、以前からの課題です。市内小中学校では
PTAの研修会などでメディアとの付き合い方などについても親子で学び合っております。

平野

道路整備

西廻り幹線道路についての進捗状況が伝わってこない。本市北西部の救急患者を置賜総合
病院に移送する場合、時間がかかりすぎ助かる命も助からなくなると思うが。
回答　西廻り幹線道路建設促進期成同盟会を立ち上げ、数年前から本市の重要事業要望とし
て国、県に提出し、要望活動をしております。

平野
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